



## La columna de...

MILLISSEN WILLIAMSON DOUSANG, J  
EFA DE LA UNIDAD DE GÉNERO Y EQUIDAD DEL CFT

# Orientaciones para la Incorporación del Enfoque de Género e Inclusión en el CFT

En un mundo que avanza hacia la equidad, la educación superior tiene un papel fundamental como agente de cambio. Incorporar un enfoque de diversidad, equidad de género e inclusión (DEI) en los espacios educativos es mucho más que una opción; es una necesidad ética y social que impacta en tres niveles esenciales: la creación de oportunidades igualitarias, la formación de ciudadanos responsables y la transformación cultural hacia una sociedad más justa.

La docencia inclusiva se erige como el puente hacia este futuro. Más allá de transmitir conocimientos, implica generar espacios libres de discriminación, donde cada estudiante pueda desarrollarse plenamente. Esto requiere desafiar estereotipos y prejuicios que perpetúan las desigualdades. Además, el uso de un lenguaje inclusivo y no sexista en las aulas se transforma en una herramienta poderosa para construir realidades más equitativas.

Sin embargo, el compromiso con la inclusión no se detiene en las aulas. Las instituciones educativas también tienen el reto de integrar en sus culturas y prácticas diarias principios de respeto y equidad hacia grupos históricamente excluidos: personas con discapacidad, migrantes, la comunidad LGBTIQ+, generaciones diversas y pueblos originarios. Este reconocimiento no solo enriquece la experiencia educativa, sino que también promueve una sociedad donde la diferencia es vista como una fortaleza.

Además, el lenguaje es un poderoso constructor de realidades. Adoptar términos que visibilicen y respeten a todos los grupos sociales es un acto de justicia que ayuda a derribar barreras y prejuicios.

En este desafío por construir un futuro más equitativo, la educación es el terreno donde se siembran los valores de respeto y diversidad que transforman sociedades. Cada esfuerzo por incorporar el enfoque de género e inclusión es un paso hacia una comunidad más humana, libre de discriminación y llena de oportunidades para todos y todas.

¡Sumémonos a esta transformación desde las aulas y más allá!